

La obra magna de Pío X

A la memoria de S. S. Pío X.

Hay una obra de suma importancia que todos los católicos que amamos nuestra sacrosanta religión y creemos en su excelsa doctrina, debemos propagar y extender desde la aristocrática ciudad capitolina hasta la más humilde aldea; inculcarla al ilustrado hombre de letras como al sencillo analfabeta; predicarla en la cátedra del hogar como en el diario católico; detenerla con la pluma como con el ejemplo. Esta obra magna, es la obra inmortal del gran Papa Pío X, de eterna memoria; es la enseñanza del Catecismo.

Sin conocimiento del ser amado no se puede amar, y el hombre necesariamente siente esa ansia de amor por sobre lo natural, por lo eterno y por lo infinito; y ese infinito es la Sabiduría, ese eterno es Dios sin principio y sin fin, y ese sobrenatural es la Doctrina que enseña a conocer y a amar al mismo Dios, fuente de Sabiduría sobrenatural y de ciencia eterna. Para conocer a Dios, el Sumo Pontífice advirtió que no se llega a El por solo el conocimiento del mundo exterior, por la belleza de la creación ni por los destellos de la humana ciencia, hoy más, y es por el estudio de la misma sabiduría oculta en los pliegues del Catecismo. Y por eso Pío X no cesó de predicar que se estudie nuestra doctrina, que se lea y se medite el Catecismo, porque el Catecismo meditado y practicado es la gran palanca social que regenera el corazón de las sociedades.

El hombre en su anhelo de ilustración ha renunciado a la sublime doctrina del cristianismo, creyendo hallar la sabiduría en las obras de los sabios, y apartándose de la verdad ha caído en la doctrina más vil y más abyecta, en el materialismo y en el apego a lo temporal y he aquí a la sociedad y al individuo sin ideales de regeneración, cifrando su felicidad en el oro y su conocimiento en la obra pasajera de la humana ciencia.

Sin duda S. S. Pío X conoció con clarividencia cuán necesaria es la propagación de la enseñanza catequística y por eso nunca dejó de predicar su labor, recomendando a todos los sacerdotes difundieran el Catecismo. A la vez que dió amplia facultad para que los fieles recibieran la Sagrada Eucaristía cuotidianamente, habló desde su cátedra en pro de la doctrina, pues no se adelanta en la perfección ni en la virtud, necesarias al alma del creyente, si se descuida una u otra de estas dos cosas. El alma unida a su Creador por la comunión y por la ilustración catequística, debía formar la pléyade de apóstoles del siglo veinte, olvidado de sus sagrados deberes.

Conociendo el afán de Pío X cada católico debe secundar su labor benéfica, ora por la enseñanza en el hogar, ora en el púlpito, ora (y más certera) por la prensa católica. Y por esto, he aquí la importancia de la buena prensa, que no sólo debe defender nuestros intereses religiosos y velar por la cultura moral y social, sino por predicar en sus luminosas columnas la divina enseñanza del catecismo, sin cuya doctrina nada adelantáramos en nuestra obra de depuración moral.

¡Catecismo, catecismo! gritaré en unión del Sumo Pontífice de feliz memoria Pío X.

Si queréis hombres de carácter y de acrisolada honradez; catecismo! si queréis mujeres castas y hacendosas, y catecismo! si deseáis una sociedad moralizada. Mientras no se atienda la voz del pastor, mientras se relegue al olvido el catecismo, mientras no se apoye la buena prensa; inútiles serán nuestras bellísimas escuelas y sus cómodos pupitres, inútiles los libros enciclopédicos de nuestros competentes profesores, inútil los desvelos del Ministerio de I. P.

Atended la voz del llorado Pío X, oh padres, oh católicos, y abremos salvado la sociedad del vicio y del crimen que han tomado proporciones alarmantes.

LICINIO

—Se pasó a estudio e informe de la ingeniería municipal una solicitud de vecinos del Turrujal para que se abra un trozo de calle que facilite las comunicaciones en ese barrio.

—Se aprobó una moción del Regidor Alvarado a fin de que se solicite del Poder Ejecutivo la donación a la ciudad de la Plaza de la Fábrica, en la que se construirá un parque lujosísimo. La construcción de este parque es cosa segura: probablemente ahora en mayo se dé principio a la siembra de árboles. Para la obra se cuenta con la ayuda decidida del Gobierno, con las contribuciones de vecinos entusiastas y probablemente con la colaboración del millonario Mr. Carnegie, pues frente al proyectado parque se está construyendo el Palacio de la Corte de Justicia Centroamericana, para el cual tan valiosas donaciones ha hecho dicho millonario.

—Se nombró a José Mesén vigilante del Mercado de Víveres.

—Se aprobó el proyecto del Auditor, señor Herrera, para exigir de ciertas industrias y comercios la instalación de medidores en la cañería, q' usan, a fin de que el impuesto que pagan no sea tan exiguo y que el nuevo sea justo y equitativo teniendo base científica.

—Se autorizó al señor Gobernador para construir un tanque para basuras en el Mercado de víveres. Así como para ensayar una llave automática en una de la pilas del mismo edificio.

—Se autorizó al mismo funcionario para proceder a reparar la cañería del distrito de Curridabat, trabajo urgentísimo por la calidad de los desperfectos.

—Se mandan construir dos pilas en la Plaza de Ganado: una para examinar la salud del ganado vacuno, y otra para proveer de agua al ganado cerdo.

—Don Antonio Portuguese, con otros vecinos del barrio de Las Pilas, consiguen que la Municipalidad acuerde la construcción de una importantísima obra de saneamiento por aquellos lugares.

—La Sociedad Gimnástica Española, a moción del regidor Arias, es autorizada para poner un bote en el lago del Bosque de los Niños. Este bote será para uso exclusivo de la Sociedad dicha; pero la Municipalidad acordó también poner por su cuenta otros para el público. Buena medida.

—Al Agente de Policía de La Uruca se subvencionó con ¢15 mensuales.

—A las diez terminó la sesión.

BURUNDULINADAS

Quiromancias del tiempo, aprendidas en la escuela de Kendal

(Gratis al que leyere)

AÑO: 1917.

MES: MARZO.

DIA: 7 (mañana.)

SEMANA: DECIMA.

Día de la semana: MIERCOLES.

Especialidad del día: Ninguna.

Particularidad del mismo: Por verse.

Tiempo probable: Se ignora.

Efemérides: MIERcoles!; frase que hizo famoso al General Cambronne en Waterloo.

Con el siete de este día hay peligro cuando caen domingo; cuando está precedido de dos decenas (20), apunta peligro en los cuarteles; si esta coincidencia coincide, a su vez, en alguno de los meses con R, hay cambio seguro de Gobierno (El 27 de Abril; el 27 de Enero).

Sumando los guarismos del año, día y mes, obtenemos un resultado quiromántico de gran significación. En efecto: 1+9 +1 +7, nos da 18 marzo es el tercero de los meses luego agreguemos 3 a lo que sumaremos el guarismo del día 7

cuyo total 28

es un número fatal. El 28 de Enero no ofrece ninguna dificultad; el de febrero le da la muerte a dicho mes, a excepción de los años bisestiles; el de marzo precede, con treinta días de diferencia, al de ABRIL, del cual, librenos Dios de volverlo a repetir; el de mayo, es día de suspiros como que están al terminarse las carreras. Los de Junio a Noviembre se los quedo debiendo; y el de diciembre es el día de todos los santos en Costa Rica.

Marzo es un mes de mucho sol, de mucha luz, de mucho calor; es, si se nos permite la expresión, el antípoda de las lamparillas eléctricas OZRAM, que han inmortalizado a Ko-

Teatro Variedades

Los celebrados artistas Alegría y Enhart han conseguido hacer del Teatro Variedades el punto donde noche a noche se dan cita los habitantes de esta ciudad.

En la función de anoche como en las precedentes fueron muy aplaudidas todas sus representaciones, habiendo gustado tanto los chistes del uno como los juegos malabares tan diestramente desempeñados por el otro.

De las películas que se exhibieron salió también muy satisfecho el público.

Se anuncia para esta noche

berg, y también a Echandi.

Marzo es el mes de los amores teos, de los amores falsos, de los amores sin nombre, porque es el mes que lleva el AMOR con Z; y con Z se firma lo feo, lo falso, lo que no tiene nombre (es decir, con una Z, que cuando es con dos Z. Z., la cosa cambia). Marzo, pues, es el mes de amor con Z única explicación satisfactoria que se puede dar a la publicación de la cartilla teosófica en El Imparcial; porque KHARMA no puede ser más feo; TRIMURTY es un dios falso, como que es indio y todos los indios son falsos, y es falso el amor, porque Dios es amor, y donde el dios es falso, falso también es el amor; y el despertar de la inteligencia en el hombre, después de tantos siglos, es una cosa sin nombre. Marzo, pues, es el mes del amor con z de la teosofía.

Marzo es voluble, estirado, sin ideales, cómo que está comprendido entre el principio y el fin del abecedario, entre A y Z, sin abarcarlo todo, sobrándole MOR, como quien dice moro sin señor.

Es el mes de la razón con M; y la razón con m, me huele a Waterloo.

Es el mes de MOZART sin T, de donde se infiere que es el de la música sin armonía, ni sintonía, ni melodía..... porque las mejores obras de Mozart, están en UT, y si pierden la T, se quedan en U, y el único canto en U, es el del toro, que dice Muuu!; es, pues, el mes de los cantos destemplados, de la música en falsete, de las notas desafinadas. (Véase el Renacimiento Espiritual, en El Imparcial del sábado pasado.)

Marzo es, en fin, el mes de la ZORRA que perdió el principio RABO, (R), y se la vió la m...

BURUNDULÍN.

una función corrida que comenzará a las 8, con un selecto programa.

Gerardo Matamoros MECÁNICO

Compone máquinas de coser, máquinas de escribir, abre y compone cajas de hierro, compone cajas registradoras, revólveres, escopetas, torcas, bolas de billar, funde piezas pequeñas de bronce, (en este trabajo tiene la especialidad de poder entregar el mismo día las piezas que se le encarguen, si la ejecución del modelo lo permite,) coloca instalaciones eléctricas, instala cañerías y ejecuta cualquier trabajo de mecánica que se le encomiende.

San José, Calle 9ª Sur, contigua a la Botica Española.

Municipalidad de San José

SESION DE ANOCHE

Concurrieron los Regidores Alvarado, Arias, Esquivel y Sáenz; también concurrió el señor Gobernador.

—A solicitud de doña Emilia Tinoco v. de Pacheco, maestra de costura de la Cárcel de Mujeres, se acordó un auxilio mensual de ¢ 25 a fin de que ese establecimiento penal se provea de ropa paulatinamente.

—Se aprobó el informe y el trabajo de la comisión calificadora del comercio de la ciudad y se mandaron publicar en La Gaceta, concediéndose un plazo de 15 días para oír reclamaciones. Es este un trabajo recomendable que acredita la labor y acuosidad de los señores González y Alvarado, miembros de dicha comisión.

Notas, noticias y casos

Salud, amigo!

Después de hacer el primer curso de medicina en la Facultad de Tegucigalpa, Honduras, ha llegado a estas playas, el joven Alfredo G. Carranza, a quien presentamos nuestro atento saludo.

Nueva autoridad

Se ha nombrado en propiedad, para Jefe Político del cantón de Barba, al señor Ismael Cordero, que desempeñaba ese cargo interinamente.

La venta del café

Se cree que los productores de café han ganado buen dinero por haber alcanzado ese artículo buen precio, no menos de \$28.00, pero no se toma en cuenta que la cosecha fué muy escasa, donde mejor resultó, apenas si llegó a la mitad de la del año anterior. De suerte que no hubo tal negocio.

El Jefe Político de Desamparados

El Jefe Político de Desamparados se quedará definitivamente en su puesto, gracias a la intervención de sus amigos y del pueblo todo.

Apenas se supo la noticia del traslado se empezó a recoger firmas y en un día, al lo sumo, se consiguieron no menos de 800.

De aquí la resolución de que siguiera en su puesto.

De elecciones

Desde hoy quedan expuestas al público las listas de sufragantes que podrán emitir sus votos el primer domingo de Abril. En el local de cada una de las Juntas Cantonales podrán verse dichas listas.

El fallo

La Corte de Justicia Centroamericana ha fallado en la demanda que ante ella había establecido el Gobierno del Salvador contra el de Nicaragua.

El fallo es favorable al Salvador y con él se ha hecho justicia a los intereses centroamericanos tan lesionados en el tratado Bryan-Chamorro, objeto de la demanda.

Presentamos nuestros homenajes al augusto tribunal que con su fallo ha enaltecido notoriamente su prestigio ante los pueblos del istmo.

El robo de ayer

D. Carlos Collado q' tiene en asocio de don Fausto Calderón una bodega junto al mercado, notando la desaparición frecuente de mercaderías, se puso antenoche en acecho en el inte-

rior del local. En la madrugada vió cómo se deslizaron dos sujetos por una ventana que daba a un hotel. Una vez que penetraron y que se preparaban a cargar con algunos efectos, el Sr. Collado les intimó se detuvieron. Estos salieron huyendo y entonces Collado les disparó, hiriendo a uno de ellos, que no obstante escapose en carrera veloz. Más tarde fué capturado en una casa de las cercanías de la Merced. Como su estado era grave se llevó al Hospital, donde falleció ayer tarde. Era de nacionalidad nicaragüense y llamabase Francisco Lacayo. Con motivo de las investigaciones que se han practicado en ocasión de este robo, se han descubierto algunos objetos desaparecidos en tiempos anteriores y se ha sentado la responsabilidad de sujetos que aparecen como cómplices en la sustracción de aquellos.

Asteriscos

* "La Epoca" de Cartagena ha suspendido sus ediciones literarias del domingo y en cambio da a sus lectores una página selecta los sábados.

* Las autoridades y gran número de particulares trabajan activamente en la preparación de la gran ovación para el domingo 18 próximo.

* Un espectáculo inmoral pudimos ver anoche en la esquina de "El Cometa": La policía conduciendo a viva fuerza una mujer ebria. ¿Para cuándo se deja la ambulancia?

* La sociedad dominguera prepara un paseo a la villa de Santa Ana. La excursión se hará a caballo.

* Francisco Muñoz vendió el establecimiento que tenía en Santiago de Paraíso, a la señora Enriqueta Zamora de Madriz.

* Se disolvió la sociedad que giró en esta plaga bajo la razón social "Manuel Coll y C^o".

* La Municipalidad de este cantón ha convocado licitadores para el arrendamiento por cuatro años de la finca "Quercua", en donde están las fuentes del Padre Carazo, que proveen de agua esta ciudad. La base es de \$2.500 anuales.

* Se continúa recogiendo firmas pidiendo la instalación de una Escuela Normal de Señoritas Anexa al Colegio de esta capital.

Es casi un hecho, así se dice, que este movimiento traerá consigo el traslado de la Escuela Normal a esta capital.

Anúnciese Ud. en "Nueva Era" y pronto verá el efecto.

Personales

De Santo Domingo estuvieron ayer entre nosotros el Padre Mendoza y el Mayorista don José Joaquín González.

—De San Isidro de Heredia llegó el Mayorista don Víctor Manuel Villalobos.

—Procedentes de Tegucigalpa, Honduras, llegaron en el vapor "New Port", doña Adriana Carazo de Fernández y sus hijos Chavelita y Arturo. Nuestro saludo.

—Delicado de salud ha estado el Lic. don Máximo Fernández.

—Enferma se encuentra la señorita Ofelia Carmona.

—Para Heredia salió la señorita Clementa Porras Monge.

—Con gran placer hemos sido informados de que el estimable Dr. don Mariano Figueres se encuentra ya casi bien del todo.

—Dejó de existir ayer don Ricardo Gómez Guillén; su entierro se verificó a las 10 a. m. de hoy con buena concurrencia. Vayan para todos sus deudos nuestras más sentidas condolencias.

—Hizo un corto paseo a Puntarenas don Luis F. Montoya, honorable empleado de la casa Steinvorth.

—Tuvimos el gusto de saludar en estos días a don Leonidas Poveda, quien regresó de nuevo a Puntarenas.

—De Puntarenas regresó don Víctor Manuel Ramírez.

—Hoy estuvo en esta capital el Presb. don Salomón Valenciano, digno Cura de Concepción de Cartago.

DIA OFICIAL

Conmútase en ciento un colones de multa con la aplicación de ley, la pena impuesta al reo Daniel Vargas Mendoza.

—Rebaja a cada uno de los reos: Norberto Arroyo Jiménez, Leandro Redondo Gómez, Juan Arroyo Solano y Carlos Jiménez Solís, la décima parte de las penas a que fueron condenados.

—Nombra a Ismael Alvarado para Agente Fiscal de Limón.

—Con vista de la renuncia presentada por el señor José Joaquín Esquivel, del cargo de Gobernador de la provincia de Guanacaste, se recargan esas funciones en el Comandante de Plaza, don Eduardo Calsamiglia.

—Se concede un mes de licencia al Jefe Político del cantón de Tibás y se recargan sus funciones en el Secretario, señor Francisco Herrera.

José Rafael Araya

ORGANISTA--MAESTRO DE MUSICA Y CANTO

Ofrece al público sus servicios profesionales en clases de piano, harmonio, canto y solfeo, dirección de orquesta, como Maestro de Capilla y todo lo que se refiera al ramo.

Recibo órdenes en mi casa de habitación en Santo Domingo, al Norte de la Iglesia del Rosario y también en S. José en la Casa Cural de la Soledad

—Se conceden tres meses de licencia al señor Mariano Zúñiga C., Jefe de la Sección Administrativa de los Archivos Nacionales, y se nombra en su reemplazo, por igual tiempo, a David Zúñiga C.

—Nombra a don Raúl Muriello para Oficial de la Sección Jurídica de los Archivos Nacionales.

—Se dispone que vuelva don Francisco Calderón H., al desempeño de sus funciones de Agente 1º Principal de Policía de esta ciudad.

Del campo

Tenemos el placer de saludar a la distinguida señora doña Eloisa de Madrigal, quien de regreso del campo viene acompañada de todos sus niños, de su encantadora hija la señorita Carmen Madrigal y de su hermana la apreciable señorita Victoria Aguirre.

ENFERMA

La señorita María Teresa Chaverri, hija del caballero D. Alberto Chaverri Alfaro, se encuentra un poco delicada de salud; hacemos votos por su restablecimiento.

PARA TIBÁS

Fueron nombradas para maestras en la Escuela de Tibás las distinguidas señoritas Anita y Adelita Castillo.

Tipográfica

Pronto se inaugurará el "Centro Social Tipográfico". El comité encargado por la Sociedad Tipográfica, para su organización, trabaja con todo empeño por ver realizado pronto el anhelo de los obreros tipógrafos, o sea tener un Centro Social.

Elixir de Terpina Compuesto

Para la Tos, Catarros, Bronquitis y todas las afecciones pulmonares

De venta en la BOTICA UNIVERSAL, contiguo a la Proveedora,

Imperial, 200 varas al N. del Carmen

y de la Dolorosa de don Elías Jiménez R.

Muy baratas!!

Vendemos imágenes de mucha perfección:

Corazones de Jesús para entronizaciones, S. Antonios de Padua, San Franciscos de Paula, San José, Santa Teresa de Jesús.

Como tenemos varios encargos hay que acudir pronto.

Nos hacemos cargo de pedidos de imágenes de todo tamaño y demás objetos de culto, teniendo catálogos para el caso.

Ismael Herrera Hnos.

Frente a la entrada del Colegio de Señoritas.

UNA GRAN ECONOMIA

PUEDE UD. OBTENER EN SU NEGOCIO COMPRANDO LOS UTILES PARA SU OFICINA EN LA

LIBRERIA LECTURA BARATA

JAIME TORMO

Esquina frente al Correo * Av. Central, 150 V. al O. del mercado APARTADO 439. — TELÉFONO 664

Tenemos el mejor surtido y somos los que vendemos MAS BARATO

Dr. RAFAEL CALDERON M.

tiene su consultorio 50 varas al oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Hay lectura en la cuarta página.

LA GEISHA

La confitería y cantina mejor situada de la capital
Especialidad en el servicio de
COCKTAILS,
TES,
CAFES
Y CHOCOLATES.

Servicio de Funeraria

Ocurra siempre a mi Empresa donde encontrará lo más moderno. Mis precios no admiten competencia ni tampoco la calidad de mis servicios. Precios económicos para los pobres.

Servicio de LANDÓS y VICTORIAS de lujo.

MANUEL POLINI

La Nueva Casa de Salud

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Núñez, lado oeste del Parque Nacional

Las fiestas del Club "La Libertad"

Carrera de Maratón, San José-Puntarenas y tren de Excursión

Como en los años anteriores, ese torneo deportivo despertó este año el mayor entusiasmo en el público josefino y puntarenense; así pudimos observar lo en esta capital el sábado último: desde temprano de la tarde multitud de gente de todas las esferas sociales, agrupada en las esquinas de la Avenida Central, esperaba ansiosa el momento de ver partir los corredores. Y en Puntarenas no fué menos: a lo largo de la playa más de dos centenares de personas hicieron el recibimiento a los vencedores con victorias y aclamaciones.

La Banda de aquel lugar amenizó el acto, y ofrecía verdaderamente un contraste original en medio de la alegría de los concurrentes y los acordes de la diana, el semblante demacrado de aquellos arriesgados sportman, que después de una larga y angustiada noche de caminar sin descanso, llegaban rendidos del cuerpo pero con el corazón lleno de júbilo.

Elemento que tomó parte en la carrera

Fueron 6 los corredores, numerados de 2 a 7, y cuyos nombres respectivamente son: Roberto Rojas, «El Ronco», Recaredo Rodríguez, José Luis Soto, Miguel Céspedes, Antonio Rodríguez y Miguel Angel Salazar.

A excepción del primero, el elemento que tomó parte en la carrera era todo nuevo y por consiguiente inexperto; filón fué este que explotó ese viejo corredor, pues no llevaba un competidor con práctica a quien temerle, no puso el empeño que en años anteriores y gastó más tiempo que el record o sean 17 y 31 minutos, cuando aquel está por 16 horas y 15 minutos, en poder del ya conocido Luis Esquivel.

El corredor Antonio Rodríguez, merece un voto de felicitación, pues siendo este año primera vez que tomaba parte en esa árdua empresa, llegó apenas con 4 segundos de diferencia con el «Ronco», vencedor; lo que significa unos 15 pasos atrás, aproximadamente. También felicitamos al señor José Luis Soto; este corredor no crió competencia sino hasta la mitad del trayecto,

cuando lo alcanzaron y dejaron los vencedores citados; pero, joven poseído de cualidades especiales, no fué para declararse vencido por la fatiga y el cansancio, y al llegar a Puntarenas a las 4 y 32 minutos de la tarde, nos dijo: «aunque tarde pero llegué», dejando así cumplido su empeño.

De los tres corredores, Recaredo Rodríguez quedó en Ojo de Agua, Miguel Angel Salazar en Ciruelas y Miguel Céspedes en Cascajal, tendido, según nos dijo, por el sueño, tomó uno de los trollers y en él fué llevado hasta Puntarenas.

El tren

A las seis y media partió el tren llevando como 250 personas, entre las que había elemento social y obrero. Próximamente en San Antonio de Belén, alcanzó a los corredores, quienes diseminados a lo largo de la vía, y con largos trechos de distancia unos de otros, caminaban a paso forzado, o «trote de indio». A cada aviso de los fiscales del tren de «aquí va uno», todos los pasajeros se agrupaban a las ventanillas y plataformas para verlo, y no fué poca la emoción que experimentamos en una ocasión, en momento en que un corredor pasaba al lado de los carros, de uno de los grupos oímos una voz que le gritó ¡valor!... al interesarnos supimos que era un hermano del que dejaba atrás el tren.

Una vez alcanzados todos los corredores, el tren prosiguió su marcha, interrumpida a momentos, sólo en las principales estaciones, donde paraba para dar agua a la máquina, logrando llegar a Puntarenas a las diez aproximadamente.

El paseo fué de lo más agradable, regresando los excursionistas el domingo, poco después de las once, muy satisfecho de las atenciones de que fueron objeto.

LUIS

Notas breves

La Municipalidad de Alajuelita compra material usado de cañería.

Continúa el desbarajuste en

LECTURAS RECREATIVAS

PUBLICADAS POR EL APOSTOLADO DE LA PRENSA

Fabiola o la Iglesia de los Catacumbas, por Wiseman; *La Mujer Fuerte*, por Tejado; *Víctimas y Verdugos*, 2 tomos; *Los Novios*, por Manzoni, 2 tomos; *La Gran Amiga*, por P. L'Ermita; *Las Veladas de San Petesburgo*, por Maistre; *Mis Prisioneros*, por Pellico; *Angela*, por Bolandén; *El Rosal de Magdalena*, por Oviedo; *Amaya, o los Vascos en el siglo VIII*, por Villoslada, 3 tomos; *El Secreto de la Solterona*, por Marlitt; *Ben Hur*, por Wallace; *Los últimos días de Pompeya*, por Buwer, 2 tomos; *Octavia y una pariente pobre*, por Bourdon; *Doña Urraca de Castilla*, por Villoslada, 2 tomos; *Doña Blanca de Navarra*, por Villoslada; *Rafael*, por Bolandén; *Tigranate*, por Franco, 2 tomos; *Marcos Lheingen*, por Bourdon; *El Hermano Pacífico*, por Feval; *Oliverio Twist*, por Dickens; *Cuentos de Pierre L'Ermita*, 2 tomos; *Días penosos*, por Dickens; *El Marqués de Sain Evremont*; *Cuestiones Sociales*, por Tricht; *Una familia de Bandidos*, por Charruau; *Ivanhoe o El Cruzado*, por W. Scott, 2 tomos; *El Anticuário*, por W. Scott, 2 tomos; *El Señor de Calena*, por Gómez; *El Hijo del Labriego*, por Gómez; *El Monje del Monasterio de Yuste*, por Henero; *La Espada de San Fernando*, por Eguilaz; *Marcaf*, por Capendu, 2 tomos; *Emiliana*, por Charruau; *Las etapas de una Conversión*, por Feval, 2 tomos; *Cuentos Tristes y Alegres*, por Risco; *Quo Vadis*, por Sienkiewicz, 2 tomos; *Amor de Madre*, por Risco; *Florencias del Glorioso Señor San Francisco*; *Paso a paso*, por Risco; *Los Martires o el Triunfo de la Religión*, por Chateaubriand.

Cada tomo, esmeradamente encuadernado en tela inglesa C 1.25

De venta en la LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.) S. José

¿Por 15 colones?

Si, por 15 colones

tienen los pobres ataud y servicio de coche fúnebre en la funeraria de Campos Hnos.

los diferentes relojes públicos: hay algunos que tienen hasta 8 minutos de diferencia con los otros.

La escuela nocturna de adultos comenzará sus clases el lunes venidero.

Un enviado de una casa fabricante de películas para cinematógrafo visita en la actualidad el país, tomando vistas de algunos detalles de empresas y costumbres nacionales.

El premio mayor fué sacado en décimos, en el último sorteo de la Lotería por gentes pobres empleados casi todos, en el Hospital de San Juan de Dios.

Don Roberto Castro, Director General de Telégrafos, sufrió una quebradura de un brazo, al caer casualmente en la estación de Turrúcares.

Deseamos que restablezca cuanto antes.

La niña Elvira Fallas, que tan grave se encontraba en el Hospital a consecuencia de haber sido atropellada por un caballo guiado por un budo, se encuentra ya fuera de peligro.

Ayer en la tarde se embarcaron para el Salvador los miembros

de la Legación Salvadoreña señores Suárez y Guillén en compañía de las distinguidas damas josefinas que ahora son sus esposas. Tengan un viaje feliz.

Telegramas rezagados en la Oficina de Puntarenas, durante el mes de febrero de 1917.

Pablo Sevilla, Barrio de Candelaria. Manuel Bustos, San José. María Castro, San Ramón. Santiago Durán, San José. Emilio Callo, Sardinal. Belisario Cáceres, Tenancingo. Maximina Salas, San José. José María Chavarría, Coronado. Yatmán, (vapor San José), Limón. Joaquín Meza, San José. José Avendaño, (Legación Salvador), San José. Carlos Obando, (Faquín), Oroquieta. Ana María de Calderón, Palmira. Rosa Castro L., Limón. Celso Sancho, San Vicente. Julio Escalante, Tempate. Josefa Umalla, Cañas. Dr. Salado Alvarez, Cartago. Olga de Bonora, Santa Ana. Ricardo Barreto, Chinandega. Capitán San José, (C. Alvarado), San Juan del Sur. José Castro Carazo, San José. Virgilio Obando, San José. Pedro Romero, Managua.

NOTA: todos estos despachos están depositados en la ventanilla de la oficina

Colegio Seminario

La matrícula de este establecimiento se abrirá el 12 de febrero. Las clases principiarán el 7 de marzo a las 8 a. m.

EL RECTOR

NOTA.—Prospectos pueden conseguirse en el mismo establecimiento.

cina Central de Telégrafos para que el interesado pase a recogerlos.

ANTONIO FREER RAMÍREZ

Encargado del rezago

San José, marzo 6 de 1917.

Precioso Almanaque

Los señores Sauter & Co. tienen a la venta el Almanaque de los Amigos del Papa, publicado por la Revista Popular de Barcelona, para el presente año.

A más del correspondiente santoral trae lectura muy amena, en prosa y en verso y está ilustrado con profusión de grabados.

El precio es de ₡ 0.40 y lo mandan por correo a quien lo solicite, con un recargo de ₡ 0.10 para el porte.

Está al terminarse la existencia.

Juventud Mariana

El domingo pasado estuvieron en Moravia, acompañados de su capitán don Alberto Hütt, varios miembros de la sección sportiva de la Juventud Mariana; permanecieron allí todo el día, habiendo jugado a las 3 p. m. una partida de foot ball con un team de aquella villa, cuyo resultado fué: Team Moravia 2 puntos; Team Juventud Mariana 1 punto.

A las 5 p. m., regresaron satisfechos de su excursión.

En la noche, a las 7, se verificó la reunión que quincenalmente celebra dicha Sociedad, habiendo asistido a ella gran número de socios. El Presbo. don Agustín Blessing les dió una conferencia.

El próximo domingo irán a la Piedra de Aserrí.

Fábula trascendental

Mi amigo Blas Cereza
Se comió treinta panes sin corteza.

¿Hay alguno que diga
Que esta fábula tiene poca miga?

VITAL AZA

LA MEJOR agua para mesa **Santa Ana** Pídala en todas partes

De mis excursiones

Impresiones del camino

He vuelto a mi pueblo, después de varios años de ausencia. De nuevo he recorrido sus callejuelas alegres y sombreadas y he cruzado sus riachuelos cristalinos y murmuradores.

Mi pueblo ha cambiado algo; me figuro al verlo, una chica de quince, con los trajes, pinturas y coqueterías de moda.

Pero aun queda mucho de aquellos días de infancia; las tapias y troncos de poró con guarías florecidas; los *liltavos* siempre de hojas verdes; buena parte del templo; la misma escuela; y no pocas personas que me merecen afecto.

Quizá no hay dicha comparable a la del regreso a la tierra nativa; la contemplación de objetos que nos son familiares, que forman parte de nuestros recuerdos; de nuestras alegrías y dolores.

El agua llega

Las «guarías» han reventado con los primeros soles de marzo y anuncian la proximidad de la cuaresma en que la Iglesia se viste de morado y negro.

Allá en las crestas de las montañas se divisan nubes de agua, negras, amenazadoras.

Y los yigüirros—heraldos del invierno—han comenzado sus alegres cantares.

Natura va a estar de fiesta. Con las

primeras lluvias reventarán los jazmines de los cafetos y un aroma suave inundará el ambiente. Los yigüirros formarán sus nidos y los campesinos subirán a la montaña a preparar las siembras.

El Cementerio.

El Cementerio nuestro es ahora un jardincito de callejuelas rectas donde se guardan los restos de los familiares muertos.

Los añosos cipreses, de ramas secas, cedieron su puesto a las plantas de invernadero; a las preferidas de la dama aristocrática: las margaritas, el *aliento de niño* o las humildes violetas.

Los sepulcros llenos de musgo y líquenes, aparecen blanqueados, debidamente alineados y colocados con gusto y orden.

Hasta allí ha llegado a enseñorearse la civilización, la moda, la elegancia, como se llame ese espíritu imitativo, que nos guía a seguir las costumbres de la capital a donde las implantaron, traídas de otras tierras lejanas, centros de civilización y cultura.

Y así es nuestro Cementerio; alegre, coquetón; sin aquella severidad que le daban los cipreses; las cruces viejas y carcomidas, las tumbas agritadas; los túmulos sin plantas ni flores que daban idea de cosas viejas y muertas, que inspiraban temor y evocaban ideas de seres idos...

Don Ricardo

En su casa de habitación me entrevisté con don Ricardo Bonilla, ex-Jefe Político del cantón; padre de numerosa familia, hombre importante del lugar.

Franco y conversador, festivo a veces. Los años parece que no pasan por él; siempre erguido, con ilusiones muchas.

Me habló de los tiempos viejos; me recordó a los Mora y a la legión de patriotas de aquellos tiempos.

Me hizo reminiscencias del Padre Reyes, orador y político de fama, apenas comparable con el recordado Padre Cáceres.

Y evocó en mí el recuerdo de días mejores, de la edad de oro de nuestro pueblo...

Ña Eloisa

Después pasé a visitar a ña Eloisa, así, no puedo llamarla de otra manera.

Una buena mujer que allá para el «Cólera» ya había enviudado la primera vez; que a la sazón no recuerda el número de años vividos.

Ya comienzan a faltar sus fuerzas; padece a menudo; y no se le han secado sus lágrimas para llorar los tiempos pasados, que le parecen mejores.

Al contemplarla; al oír su voz cavernosa; al meditar en sus palabras que son sentencias, consejos, pensamientos que esas personas así, son «*esfin ges del sendero*», *mojones* que recuerdan el límite de una generación de patriotas y de mujeres fuertes en el dolor....

NUÑO

De Grecia

El señor Cura de esta Parroquia hoy a la hora de misa comunicó a los presentes y por ellos al pueblo, que la asociación religiosa del Rosario Perpetuo representada por su cuerpo directivo tanto señoras como varones, procederá a nombrar comisiones entre su personal, para que disponiendo cada uno del espíritu piadoso que le anima, desempeñe una función propia de tan dignas personas; como es la de recolectar entre los vecinos del Cantón, solicitando como una limosna, el auxilio que debe darse a la construcción del palacio para el Internuncio Apostólico en la capital de nuestra República.

Conocida ya la piedad de los Griegos, es de esperar que cada uno contribuirá aún con el más insignificante valor; que en el total significará mucho.

Vista esta obra en el orden material de las cosas, será un elegante edificio y los costarricenses debemos enorgullecernos por haber sido nuestro país elegido para la residencia de esa alta autoridad de la Iglesia Católica cuyas facultades se extienden a cinco Repúblicas.

Después de dos años de residencia en esta ciudad, ha sido nombrado médico de este Cantón, el estimable y muy competente Doctor don Ismael Valerio, en sustitución del Doctor Portocarrero que fué nombrado para

Juan Viñas.

Los griegos al Doctor que se ausenta le agradecemos sus buenos servicios y finas atenciones; deseándole a él y su apreciable familia un feliz viaje y prosperidad en aquel lugar.

Se dice que con mucha frecuencia se reúnen en un punto algo céntrico de esta ciudad, los aficionados al juego de gallos, a hacer peleas a las que concurren niños en no pequeño número, a divertirse con el bárbaro espectáculo. En el caso que la policía esté dispuesta a no dejarse burlar de los que apenas necesitan ocultarse de ella; en este y en algún otro caso debe ser celosa para que los padres de familia no reclamen por el poco o ningún cuidado que se tienen algunas personas que con sus actos afectan la moral pública.

Bastante atraso sufre el comercio de esta plaza por falta de moneda fraccionaria para el cambio. Los comerciantes de mayor escala debieran tener sus depósitos para facilitar la evolución de los negocios y no reducirlo todo a cheques cuyos valores están reducidos también.

Nuestra Municipalidad no se olvidará antes de entrar el invierno, mandarle hacer una cubierta a la aplanadora de calles.

AMAYA.

Grecia, marzo 4 de 1917.

Avisos económicos

COBRAMOS por estos anuncios que son muy eficaces, 25 céntimos por inserción que no exceda de 20 palabras. Las de exceso a un céntimo cada una. Mínimo cuatro veces.

MANTECA de cacao de muy superior clase, especial para las droguerías, conseguirá Ud. siempre en la Fábrica de don Ismael Herrera. Llame al teléfono N° 341.

RECETAS médicas y fórmulas recibirán un esmerado despacho en el Botiquín anexo al Despacho del Dr. Calderón Muñoz. Gran escrupulosidad y drogas frescas. Dirección 50 varas al oeste del Parque Central (esquina de los Alfaro.)

CAFE molido de exquisita clase y aromático cacao de Matina encontrará Ud. siempre en la Gran Fábrica de Ismael Herrera, situada frente al Colegio de Señoritas. Allí mismo puede adquirir toda clase de harinas de maíz, de arroz y de cebada.

COFIO, gofio, para preparar exquisitos refrescos lo vende la Gran Fábrica de Café Molido de don Ismael Herrera.

PAPEL impreso hay siempre de venta en nuestras oficinas a 15 cts. libra. Ocurrid.

Anúnciese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.



Sarpullidos Molestos, Erupciones, Eczemas y otras enfermedades de la piel se rinden al **Unguento Mentol de Davis**. Calma el dolor, refresca y cicatriza. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Quando necesito un reconstituyente Ferrugin es el Tónico indicado. Duvelvo las fuerzas en la convalecencia y es de gran valor para el restablecimiento despues de dolencias extenuantes, enfermedades graves, y operaciones quirúrgicas. Muy valioso contra la anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Droguerías. Cerciórese que Ud. obtiene Ferrugin.

LA VIOLETA

La Jardinería que lleva ese nombre y que fué de Enrique Avila, situada a 300 varas al Este de los cementerios, ha pasado a ser de mi propiedad; por consiguiente, como es terreno propio la estoy cultivando en mayor escala que como antes estaba y contando con un jardinero competente, me es grato ofrecer al público toda clase de trabajos concernientes al ramo, a precios sumamente reducidos: atendemos órdenes de provincias que nos pueden pedir por telégrafo o por el teléfono 567.

RAMON CASTRO B.

ORNAMENTOS

para el Cuito Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias.

MARIA J. IGLESIAS CLARADAUN

Lado Sur de Catedral.—Apartado de Correo 730.

MATIAS TREJOS G.

Abogado y Notario

Tiene su bufete en la Calle 3ª, frente a la antigua Casa Presidencial.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio; en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.

Guillermo Niehaus

CLINICA QUIRURGICO DENTAL

de RAFAEL MEZA N. y J. GUILLERMO MEZA S.

Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentado artístico a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS — TRABAJOS GARANTIZADOS

Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, —para abajo—de la Iglesia del Carmen.

Oportunidad como pocas

Se vende muy barata una finca de ganado situada en «Quebradillas», cantón de Tarrazú a hora y media para aca de Santa María de Dota y a 7 horas a caballo de esta ciudad. Consta como de 600 manzanas, de las cuales hay como 200 de potrero y el resto de montaña con muy buenas maderas, abundantes aguas y buena casa para cuidadero; es muy a propósito para establecer allí un aserradero. Hay como 250 reses, la mayor parte vacas y novillas de muy buena y escogida raza. El clima es fresco, muy agradable y sano.

Entenderse con Domingo Francisco Rojas.

NICOLAS F. MEZA CIRUJANO DENTISTA

Tiene su oficina, desde hace años, 150 varas al sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece de ar satisfechos a sus clientes.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Vino para consagrar

NECTAR DIVINO

DE ARNO MARISTANI & CO.

(Barcelona)

LEGITIMO DE PURA UVA

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de.....60 y 25 litros

Cajas de.....12 botellas

Juan Knöhr hijos

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas, por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fabrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación de gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza TRAUBE es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos a público a que visite esta Fábrica.

TIENDA Y ALMACEN

DE

Maximiliano Keppfer

Avenida Central, 50 varas al O. de la Botica Nueva de S. José

Ofrece a sus favorecedores a precios baratos un gran variado surtido de lanas, géneros de seda y algodón, pasamanerías, adornos, joyería de fantasía ropas interiores para señoras y caballeros, cintas corbatas, etc.